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本报讯 区委常委会近日召开会
议，传达学习市委国家安全委员会会
议精神、全市统战部长会议精神，听
取本区贯彻落实情况的汇报，区委书
记谢坚钢主持会议并讲话。

会议原则同意本区贯彻落实市
委国家安全委员会会议精神的方案，
并指出，要深入学习贯彻习近平总书
记关于国家安全工作的重要论述，认
真贯彻落实市委国安委会议精神，牢
固树立国家安全观，始终把政治安全
放在首位，切实增强忧患意识、强化
底线思维、织牢安全防线，确保杨浦
一方平安。同时，要统筹安全和发
展，坚持问题导向、坚持人民至上，以

“促发展、保安全”大走访、大排查为

抓手，紧紧抓住全面落实国家安全责
任这个牛鼻子，定期组织风险排查、
风险预警，提高风险防控能力，及时
有效化解各类风险隐患。

会议原则同意本区贯彻落实全市
统战部长会议精神的方案，并指出，要
认真贯彻落实全国、全市统战部长会
议精神，以习近平新时代中国特色社
会主义思想为指引，深入学习贯彻总
书记关于加强和改进统一战线工作的
思想，把迎接党的二十大、学习贯彻党
的二十大精神作为重大的政治任务，进
一步提升政治判断力、政治领悟力、政
治执行力，坚决拥护“两个确立”、始终
做到“两个维护”。要充分发挥统一战
线的重要法宝作用，全面落实《中国共

产党统一战线工作条例》，着力在思想
引领上下功夫、在服务中心工作上见成
效、在凝聚共识和智慧上求突破、在防
范风险中有担当，切实加强党委统一领
导、统战部牵头协调、有关各方负责的
大统战工作格局，推动统战工作推陈出
新、守正创新，为奋力谱写杨浦“四高城
区”建设新篇章凝聚人心、汇聚力量。

会议审议并原则同意关于本区
2021 年法治政府建设工作情况的汇
报，并指出，法治政府建设是全面依法
治国的重点任务和主体工程，是推进
国家治理体系和治理能力现代化的重
要支撑。2021年，在全区各部门、单位
的共同努力下，法治政府建设成效明
显，取得新的突破。今年工作，要聚焦

重点，对标对表《法治杨浦建设规划
（2021-2025）》的目标任务，压紧压实
第一责任人责任，严格规范具体行政
行为，持续优化营商环境，推进法治政
府建设示范创建工作，努力为杨浦建
设发展提供坚实的法治保障。要攻坚
克难，针对难点问题，继续创新方法、
落实责任、强化监督，着力破解难题，
补齐弱项和短板。要打造亮点特色，
深入践行人民城市重要理念，聚焦市
民群众和市场主体关心的急难愁盼问
题，牢牢抓住数字化转型的机遇，进一
步探索和深化数字法治建设，不断增
强市民群众和市场主体对法治政府建
设的满意度和获得感。

会议还研究了其他事项。■瞿伟

本报讯 2月23日，杨浦区委举行
中心组学习会，邀请市决策咨询委员
会委员，上海社会科学院原院长、研
究员张道根作“构建新发展格局、推
动高质量发展”专题辅导报告。

区委书记谢坚钢主持会议并强
调，当前，杨浦正处在创新发展的关键
阶段，必须牢牢抓住发展这个第一要
务，坚持以习近平新时代中国特色社
会主义思想为指导，自觉把思想和行
动统一到中央、市委的决策部署上来。

张道根以开阔的视野、严谨的逻
辑，深入分析了我国当前的经济形势，
深刻讲解了经济发展的若干重要问题。

区委副书记、区长薛侃，副区长施
方分别作交流发言。区人大常委会主

任程绣明、区政协主席邰荀、区委副书
记周海鹰等区四套班子领导参加。

谢坚钢指出，要抓住发展这个第
一要务。发展是解决一切问题的基
础和关键。要坚持稳中求进的工作
总基调，坚定必胜的信心，坚决办好
自己的事，既应势而动、顺势而为，又
乘势而上、借势而进，以更高质量、更
高效率的“进”，实现更高水平的

“稳”，牢牢掌握发展的主动权。
谢坚钢指出，要鼓足创新这个第

一动力。创新是杨浦的生命线，也是
杨浦实现更高质量发展的动力所在、
底气所在。要继续深化“三区联动、
创新驱动”发展战略，以建设新一轮
国家创新型城区、打造全国融通创新

发展标杆引领区为契机，充分发挥高
校集聚智力优势，加快关键核心技术
攻坚突破，不断增强经济发展动能、
提升创新转化效能、优化城区载体功
能，为杨浦经济发展创造新的增长
点、提升核心竞争力。

谢坚钢强调，要紧盯落实这个第
一要求。区第十一次党代会和十一届
区委二次全会对今后杨浦如何实现高
质量发展都提出了明确的要求，部署
了具体的任务。要聚焦重点。区委今
年的六句话重点工作已经明确，要按
照各自职责分工，坚决落实重大战略，
加快推进重点项目，顺利完成重要指
标。要把握节点。今年将召开党的二
十大和市第十二次党代会，还将举办

世界技能大赛，要始终坚持追求卓越
的价值取向和富于创造的实践要求，
全力跑出加速度、干出高质量，为杨浦
发展打造更多的亮点和看点。要攻克
难点。杨浦在建设“四高城区”、实现
更高质量发展的道路上，各种新问题、
新挑战不会少。要有敢在困难面前逞
英雄的勇气和胆略，既跨前履职、主动
担当，又精诚团结、通力协作，不断战
胜前进道路上的各种风险挑战，闯出
一条更高质量发展的新路子。

区各部、委、办、局党政主要负责
人，区人大专委会（工委）、区政协专
委会主要负责人，各街道、人民团体
党政主要负责人，区属企业（集团）主
要负责人参加。 ■记者 张蓓

本报讯 2 月 25 日，区委书记
谢坚钢调研区政协工作。区政协
主席邰荀出席并汇报相关工作，区
委常委、统战部部长，区政协党组副
书记董鑫旺，区政协副主席顾登妹、
明依、李长毅、李麟学、郑明参加。

谢坚钢指出，要切实加强党的
领导。有效运用协商民主，加强政
协工作与党政工作的对接，把中央
的大政方针和市委、区委的决策部
署转变为全区各民主党派、人民团
体、各界人士的广泛共识和自觉行
动。区委将一如既往地支持政协开
展好工作，研究解决政协工作中的
困难和问题，主动为政协履行职责、
开展工作创造更好条件，推动形成
重视、支持政协工作的良好氛围。

要围绕中心、服务大局。把工
作着力点放在发展这个大目标上，
与区委、区政府同向发力，确保区
委、区政府中心工作推进到哪里，政
协工作就跟进到哪里。充分发挥人
民政协的制度优势，调动一切可以
调动的积极因素，凝聚共识、同心同
向；充分发挥政协人才荟萃的智力
优势，在建言献策、参政议政、民主
监督上汇聚智慧；充分发挥政协联
系广泛的资源优势，积极为招商引
资、招才引智铺路搭桥，吸引更多资
金、技术、人才向杨浦集聚。

要全面加强自身建设。引导全
区广大政协委员牢固树立杨浦情怀，
强化身份认同，做杨浦人、说杨浦话、
干杨浦事，团结带领界别群众为杨浦
改革发展助力、添彩；全面提升“政治
把握、调查研究、联系群众、合作共
事”四种能力，不断改进履职方式、增
强履职实效；做到廉洁自律，坚持从
严教育、从严要求、从严管理、从严监
督，驰而不息改进作风、不断强化责
任担当，打造一流的政协机关和过硬
的干部队伍，继续为杨浦经济社会发
展作出更大贡献。 ■张蓓

本报讯 区委书记谢坚钢近日
带队前往上海毕得医药科技有限公
司，开展“促发展、保安全”大走访、
大排查，全面了解企业发展情况，听
取企业诉求建议。上海理工大学副
校长刘平，副区长施方，区政协副主
席、区金融办主任李长毅参加。

上海毕得医药科技有限公司总
部位于上海理工大学国家大学科技
园，是一家以医药中间体相关产品
的研发、生产、销售及合同定制为主
的高新技术企业。企业负责人详细
介绍了公司发展情况，并希望杨浦
在人才引进、载体供给、上市指导等
方面给予更多支持和帮助。

谢坚钢对企业提出的问题和意
见建议逐一分析解答，并要求区相
关部门以最大力度、最高效率尽快
研究解决。他表示，当前杨浦正处
于大建设、大发展时期，拥有战略机
遇、高校集聚、空间载体、双创品牌
等比较优势，城市基础设施不断完
善，发展前景广阔。杨浦将积极协
调解决企业发展过程中存在的困难
和问题，坚持“好项目不缺土地、好
产业不缺空间”，不断提高服务的精
准性和满意度，为企业扎根杨浦发
展打造更优的营商环境。 ■张蓓

区委常委会会议传达学习市委国家安全委员会会议精神

切实增强忧患意识 强化底线思维 织牢安全防线

创新是杨浦实现更高质量发展的动力所在
谢坚钢主持区委中心组学习会，听取专题辅导报告，薛侃作交流发言

从流动摊位到屋檐下的“生活与诗”

在勤海、小世界、国和1000、三号湾等社区商业中心，每月的最后一个周四
或周五，都会设置专场，为居民免费提供修鞋、修伞、理发等便民服务。

有效运用协商民主
围绕中心服务大局

让好产业不缺空间

■记者 毛信慧 文/摄

修鞋，调表，配钥匙，翘边，拷扭，
修拉链……曾几何时，这些和生活密
切相关的“民生小摊”，已经在城区难
觅踪迹了。不过，近日记者走访发
现，这些老手艺人并没有消失，而是
以另一种形式出现在了一些社区商
业中心里。

一大早，市光一村的仇阿姨熟门
熟路地来到国和路上的勤海社区商业
中心里，找到钟表匠黄荣，请他帮忙调
一调走时慢的手表。“黄师傅最早是在
菜场门口摆摊，后来菜场改造升级，他
就搬来这个社区工坊，我们街坊邻居
有小修小补都会来找他，修钟表，配钥
匙，修小家电，都十分方便，价格也比
外面便宜。”

65 岁的黄师傅已经修了 20 多年
的钟表。期间他又先后增加了配钥
匙、修家电等业务。勤海社区商业中
心项目负责人奚华明介绍，原先的菜
场改造升级为社区商业中心后，应周
边居民需求，专门开辟了一块便民服
务区域，邀请老手艺人入驻，水电和摊
位费全免，为居民们提供这些不可或

缺的民生服务。
和黄师傅一同入驻的还有扬州

“小皮匠”张成。头发梳得锃亮的张
成与皮鞋打了半辈子交道。20 多年
前，初来上海的他，凭借着一门好手
艺，在杨浦区市光新村一带支起修
鞋摊。没成想，面冷心热、手脚利索
的“小皮匠”，就此攒起好口碑。

老菜场改造后，张成将流动修鞋
摊开进了勤海社区商业中心，还在入
口处的“社区工坊”拥有了一张专属

“办公位”。张师傅说，如今其实来找
他修鞋、修拉链的人不多，特别是近
年来大家经济条件越来越好了，鞋子
多也不太贵，补鞋的人就很少。“如果
是运动鞋开胶了来修，我一般收个 7
到10元，生意最好的时候也就100多
元一天。”

张成的工作台上，始终放着一台
蝴蝶牌缝纫机，这是妻子顾跃兰的。
经常有顾客拿着裤子来这里找她“翘
边”。机身上隐约可见斑驳痕迹。上
了年岁的顾客们感慨，这是如今少见
的老物件了，当年还需凭票购买。

告别了流动摊位的风吹日晒，几
位老手艺人搬入勤海社区商业中心的

“黄金铺位”。星星点点的绿植，点亮
了这方小小工坊。张成说，以前摆摊
是因为经济压力大要养家糊口，现在
孩子已经成家立业， （下转第4版）


